
puesto que la situación está 
llegando al límite, es apro
vechar este 'rio revuelto' 
para, desde un punto de 
vista político, intentar 
tener un Hospital Comarcal 
como tal. Este, de Hospital 
Comarcal, tiene, un poco, el 
nombre; pero no lo es con 
todas sus especialidades".

¿Puede hacer algo la AIS
NA?

"Es que nuestro organismo,
al parecer, está en vias de 
disolución y, además, de 
transferencias. Parece seî  
que se va a transferir al\ 
Insalud o a la Consejería de 
Sanidad. El director provin
cial nos dijo que esta 
transferencia sería el dia 1 
de enero y, entonces, yo veo 
un poco absurdo crear este 
problema si el Hospital va a 
pertenecer a ese organismo".

maorio que dice que se sus
pendan estos pagos a partir 
del mes de mayo. Esto nos lo 
dijo, desde luego, con ca
rácter oficioso y más bien 
por la amistad que tenía con 
nosotros; de hecho nos leyó 
la carta por teléfono. Este 
señor nos hizo ver que en 
fechas próximas el director 
provincial nos lo iba a 
comunicar oficialmente, ya 
que en ese momento se encon
traba de vacaciones. Espera
mos unos dias. Llamamos al 
director provincial y este 
no quiere saber nada de 
nosotros; nunca nos hizo el 
más mínimo comentario sobre 
la existencia de esa carta 
que ordenaba que dejase de 
pagarse el servicio de toco- 
ginecología del Alcázar. 
Además era imposible ponerse 
en contacto con él, aunque 
fuese al teléfono.
Nosotros pedimos la media

ción del alcalde para que 
también se pusiera en con
tacto cqn este director pro
vincial y, por lo que sé, 
siempre le han dicho que el 
tema estaba en vias de solu
ción. Tampoco nos informó de 
esa carta, que estamos segu
ros de que existe, el ins
pector local o comarcal de 
sanidad, don Rafael Ramos; 
este señor siempre nos ha 
dicho que no sabía nada del 
tema".
El 30 de octubre hubo una 

reunión "de alto nivel" a la 
que asistieron representan
tes de la Junta la Diputa
ción de Ciudad Real, el 
Hospital, el ayuntamiento y 
el Tnsalud. El director del

Insalud se comprometió, en 
aquella reunión a enviar 
unas cartas a los médicos de 
este servicio para que se 
quedasen en él hasta el 31 
de diciembre ya que "se iban 
a hacer unas gestiones en 
Madrid a nivel de Seguridad 
Social para que este Hospi
tal pasase a pertenecer a la 
Seguridad Social o a la 
Consejería de Sanidad de la 
Junta". Este traspaso de 
competencias sobre el Hospi
tal iba a ocurrir el dia 1 
de enero del 85. Hay que 
tener en cuenta, además que 
el organismo autónomo AISNA 
está en vias de desapari
ción.
A raiz de la reunión del 

30 de octubre hubo una "fil
tración" que ha molestado 
bastante a los médicos inte
resados: "efectivamente, 
tenemos conocimiento de que 
la persona que acompañaba al 
director provincial del In- 
salud (Rafael Ramos) dice 
que es inmoral que 'estos 
señores' (nosotros) ganasen 
medio millón de pesetas al 
mes. Eso no es cierto y yo 
puedo demostrar que cobro 
por las guardias exactamente 
200.000 pesetas al mes, tra
bajando 24 horas al dia 
durante 15 dias al mes (dia 
sí, dia no). Ya se empezaron 
a exagerar las cantidades y 
eso te hace pensar que algo 
hay o algo pretenden, porque 
los únicos que saben lo que 
ganamos aquí son los respon
sables de la Seguridad So
cial que son los que nos han 
venido pagando".
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Justo Hernanz, director 
del Hospital Comarcal tam
bién respondía .a nuestras 
preguntas y opinaba que esta 
situación perjudica "lógi
camente a las mujeres de la 
zona, de toda la comarca, y 
en especial a aquellas mu
jeres que vengan en malas 
condiciones. Puede venir 
alguna que no esté informada 
y, . luego,- tener que despla
zarse a otros puntos de la 
provincia con lo que se da 
lugar a importantes proble
mas en el camilo".
¿Conoce la situación el di
rector provincial del Insa- 
lud?
"Digo yo que la conocerá 

cuando aquí hay una carta en 
la que se dice, con fecha 4 
de marzo 'y dada la proble
mática derivada de la no 
realización de guardias en 
el Hospital Comarcal de Al
cázar' la asistencia a las 
urgencias de tocoginecología 
se realizará de acuerdo con 
tales y tales- instruccio
nes" .

¿Quién tiene que autorizar 
o realizar el pago de las 
guardias para q e continúe 
el servicio?

"Estos señores tienen un 
contrato con el Insalud y el 
Insalud tendrá que resolver 
el problema con ellos. Lo 
que no puede hacer es lanzar 
el balón fuera. Yo por mi 
parte puse el tema-fen cono
cimiento de la dirección 
provincial de la Salud, de 
la Consejería de Sanidad, 
del gobierno civil y, por 
supuesto, de mis superiores, 
el director general de la 
AISNA, y del alcalde. Lo que 
no es lógico es que una 
comarca como esta y Alcázar 
de San Juan, no tengan las 
atenciones sanitarias que 
debiera tener y que, además, 
nos corresponden com españo
les ya que pagamos nuestras 
cotizaciones a Hacienda a y 
a la Seguridad Social".
Justo Hernanz nos decía 

que no se trata sólo de que 
tiene que funcionar el ser
vicio de ginecología sino 
que tiene que haber otros 
servicios que puedan atender 
urgencias, quizá el más’ in
dispensable sería uno de 
traumatología.•

¿Hay en esto algún tras
fondo político?
"A mi eso se me escapa. Lo 

qü’e se está pretendiendo,

LA OPINION DE LAS PACIENTES: 
"VOLVEREMOS A DAR A LUZ EN 
LAS CASAS"

Nos acercamos a hablar con 
algunas de las pacientes 
ingresadas en el servicio de 
tocoginecología. En general, 
todas ellas están muy satis
fechas del tratamiento reci
bido en el Hospital y desta
can las ventajas de tener 
este servicio en Alcazár, 
muy cerca de los pueblos de 
cada una de ella. Hablamos 
con pacientes de Tomelloso, 
Villafranca de los Caballe
ros, Campo de Criptana, So- 
cuéllamos y La Solana. Ampa
ro Olmedo nos decía: me 
parece muy mal que cierren 
este servicio del Hospital 
porque nos tendremos que 
desplazar a otros pueblos de 
la provincia y eso serán más 
gastos para mi y mi fami
lia". Mari Carmen Diaz, 
Rita Montejano Consuelo A- 
larcón, etc. nos manifesta
ban su desacuerdo con el 
cierre del servicio. Como 
resumen de todas estas opi
niones, incluimos la de Car
men López: "Si quitan esto, 
¿dónde vamos a ir? Si en 
Manzanares no hay camas y 
Valdepeñas está igual".' Y la 
de Julia Castaño: "Volvere
mos a dar a luz en las ca
sas". Algunas de ellas nos 
decían que hablan tenido 
miedo de que las hubiesen 
hecho irse del Hospital.
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"EL DIRECTOR PROVINCIAL 
NO HA QUERIDO SABER NADA 

DE NOSOTROS"

"DE HOSPITAL 

COMARCAL ESTO TIENE
A raiz de la confirmación 

del cierre de las urgencias 
del servicio de tocogineco
logía del Hospital Comarcal, 
confirmación clara a raiz de 
recibirse en el centro las 
instrucciones del Director 
Provincial del Insalud sobre 
las modificaciones en el 
funcionamiento que surgen al 
negarse los médicos del ser
vicio a hacer guardias (car
ta que se conoció el sába
do), nos pusimos en contacto 
con los protagonistas más 
directos de este asunto, a 
nuestro entender, como son 
los médicos del servicio, el 
director del Hospital y, de 
paso algunas de las personas 
ingresadas en este servicio.
Las opiniones de los médi

cos implicados sobre el tema 
son idénticas y, para no 
repetir cuatro entrevistas, 
ofrecemos las del ginecólogo 
Ramiro Gómez Sosa. Su ver
sión de los hechos puede 
tomarse, más que como una 
opinión individual, como el 
sentir de este grupo de 
profesionales.

Según nos explica, el doc
tor Gómez Sosa todo fue bien 
durante los años en que 
lleva prestando estos servi
cios aunque a veces "tenia- 
mos que dar un toque a Ciu
dad Real porque se retrasa
ban los pagos 3 ó 4 meses" 
pero, al menos, qe pagaba. 
Cuando ocurrían estos retra
sos, los médicos se ponían 
en contacto con Ciudad Real, 
pero con el director provin
cial sino con algún encarga
do de tesorería o algún 
administrativo, "y, la ver
dad", continúa nuestro in
terlocutor, "es que este 
hombre era bastante sincero; 
nos decía 'en este momento 
no hay dinero, esperad quin
ce dias' y nosotros esperá
bamos .
Surgen problemas en mayo 

del 84, precisamente en una 
época en que veniamos co
brando puntualmente, y, de 
pronto, se suprimen los pa
gos y, como estábamos acos
tumbrados a los retrasos, 
pues, nos aguantamos. Pero 
cuando pasaron 3 ó 4 meses 
sin noticias, nos pusimos en 
contacto con el encargado de 
los pagos y éste nos dió la 
grata noticia: nos dice que 
no puede hacernos las trans
ferencias de los tres o 
cuatro meses que nos debían 
porque tiene una orden de

UN POCO, EL NOMBRE"
(Justo Hernanz)

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Canfali-Jaraíz. #9, 14/3/1985.


